



Les jeunes artistes lors de la cérémonie inaugurale



Caraman

Une fresque dédiée au canal du Midi

Dans le cadre du projet « Le Lauragais dans les arts », les élèves de l'école Pierre-Paul Riquet de Caraman ont peint une fresque de près de 75 m² dédiée au canal du Midi. Elle a été inaugurée vendredi 24 juin.

C'EST L'ABOUTISSEMENT d'un projet mené durant deux années scolaires. Vendredi 24 juin, les élèves et enseignants de l'école Pierre-Paul Riquet de Caraman ont inauguré la fresque d'une surface de près de 75 m², qui habille désormais le mur longeant la cour de récréation de l'établissement.

Cette cérémonie s'est déroulée en présence de nombreuses personnalités dont le maire de Caraman, Jean-Claément Cassan, la présidente de la commission culture du Pays Lauragais et conseillère municipale de Caraman, Évelyne Fabre-Durand et l'inspecteur de l'éducation nationale, Pierre Ortaia.

Un projet qui s'est étalé sur deux années scolaires

Ce projet a vu le jour il y a deux ans dans le cadre du programme « Le Lauragais dans les arts », porté par le PETR du Pays Lauragais afin de faire entrer l'art à l'école et ainsi sensibiliser les enfants à la culture dès le plus jeune âge.

Au total, ce sont 59 élèves scolaires actuellement en CM1 qui ont travaillé à la réalisation de cette

Un projet interdisciplinaire

Lors de cette inauguration, les élèves ont expliqué la genèse de ce projet et les travaux menés en amont de la réalisation de la fresque. « Nous nous sommes inspirés de contes et légendes du Lauragais lus en CE1 mais également de ce que nous avons appris lors d'une sortie sur le thème du canal du Midi et lors d'un travail en classe sur les paysages et les reliefs. Nous avons aussi fait des maquettes puis il a fallu quadriller le mur avant de le peindre. Pour cela nous avons travaillé avec des équerres afin de faire des angles droits », ont expliqué quatre des élèves. Un travail qui a été mis en avant par Évelyne Fabre-Durand, la présidente de la commission culture du Pays Lauragais, au cours de son discours : « C'est un projet artistique mais aussi pédagogique puisqu'à travers la réalisation de cette fresque les élèves ont pu apprendre l'histoire de leur région mais aussi s'intéresser à ses paysages, à cette terre Lauragaise, aux modes de vie... Et dans ce cadre, ils ont fait aussi des maths ! ». Un travail dans différentes matières qu'a souligné également souligner Pierre Ortaia, l'inspecteur de l'éducation nationale : « Quand on voit cette fresque, on ne s'imagine pas tout le travail qu'il y a derrière. Pour réaliser cette œuvre, les élèves ont travaillé autour des contes, de la géographie et des maths, tout cela à travers les arts. Cette interdisciplinarité donne du sens aux apprentissages. »

œuvre d'art, sous la houlette de l'artiste peintre Claire Grangé et de leurs professeurs Lisa Bensafi, Christine Jouffroy, Stéphane Bailon, Claudine Picot et Alice Ollé.

Après un travail mené en classe et à l'occasion de sorties scolaires autour des thématiques du canal du Midi et des contes et légendes de la région, les élèves ont conçu leur œuvre sur une maquette en carton, avant de reproduire celle-ci sur le mur de l'école après un travail de quadrillage des supports. Cette fresque, mettant principalement en exergue le canal du Midi, reprend par ailleurs les thématiques « Contes et légendes du Lauragais » et « Pays, paysages et paysages » qui ont servi de fils conducteurs aux deux dernières éditions du programme « Le Lauragais dans les arts ».

L'œuvre sera vernie pour résister aux intempéries

Après avoir expliqué au micro la nature de leurs travaux durant ces deux années, les élèves ont offert lors de cette cérémonie une très belle interprétation de la chanson *O Toulouse* de Claude Nougaro, accompagnés au piano par Noëlle Messonnier, intervenante en musique au sein de l'établissement. Puis, à tour de rôle, chacun de ces 59 jeunes peintres est allé poser son empreinte sur le mur. Une façon pour ces artistes en herbe d'apposer leur signature sur cette fresque.

Lors de son allocution, Jean-Clé-



Les écoliers ont signé la fresque en y apposant leur empreinte.

ment Cassan a annoncé le souhait de la commune de pérenniser cette œuvre d'art afin de la protéger des intempéries. « Vous avez réussi à sublimer ce mur et nous allons faire en sorte, en recouvrant cette œuvre à l'aide d'un vernis qui elle puisse survivre à toutes les générations qui vont fréquenter cette école après vous », a lancé le maire de Caraman aux élèves.

L'artiste caramanaise Claire Grangé a, quant à elle, lu un texte dans lequel elle a rendu hommage au travail réalisé par les élèves : « J'ai pris beaucoup de plaisir à me faire guider par ces élèves. Il y a dans leur maladresse quelque chose qui

donne beaucoup de force à leurs traits et qui rend leurs points de vue très sincères. »

Souignons enfin que cette magnifique fresque a été reconnue par le Réseau des acteurs du canal du Midi dont fait désormais partie l'école Pierre-Paul Riquet de Caraman.

Paul Helbedel
phhelbedel@voixdumidilauragais.fr

Retrouvez plus de photos et une vidéo de l'interprétation de la chanson *O Toulouse* de Claude Nougaro par les élèves de l'école Pierre-Paul Riquet sur www.voixdumidilauragais.fr

Infos pratiques

SECOURS D'URGENCE

Pompiers : 18
SAMU : 15
Gendarmerie : 17

PHARMACIE

Pharmacies de garde
Régocardès au 337
Le soir de 20h au
lendemain 8h :
Pharmacie de nuit à Toulouse,
76 allées Jean Jaurès :
05 61 62 38 05

PRATIQU

Mairie Caraman 05 62 18 81 60.
Mairie de Lanta 05 62 18 82 00.
Mairie de Verfeil 05 62 22 02 42.
Électricité (dép.) 08 01 31 33 33.
Gaz (dép.) 08 01 31 43 33.
France Télécom 1 014.

DÉCHÈTE

Déchetterie de Caraman
Route de Cambiac (05 61 81 43 79).

Nos correspondants

M^{me} Rousse Geneviève
À Caraman au 05 61 83 19 62.
M^{me} Claude Alexis
À Saint-Pierre-de-Lages
au 06 67 28 79 33.

La Salvetat-L

C'est la fête dans le village!

> Du 30 juin au 1^{er} juillet, le petit village de La Salvetat-Lauragais va vibrer au rythme des festivités locales.

Jeudi 30 juin, c'est un concours de belote qui donnera le coup d'envoi des festivités à 21h dans la salle des fêtes. Près de 400 euros de lots seront mis en jeu lors de cette soirée.

Le lendemain, vendredi 1^{er} juillet, un loto est programmé à partir de 21h avec là aussi de nombreux lots à remporter.

Samedi 2 juillet, un concours de pétanque en doublette et en quatre parties se déroulera à partir de 14h. Puis à partir de 23h, un bal disco sera animé par Podium Délire.

Dimanche 3 juillet, une messe sera célébrée à 11h, suivie d'un apéritif à partir de 12h 30.

Souignons que durant tout le week-end, un château gonflable sera installé dans le village afin de permettre aux enfants de profiter au mieux de cette fête locale.

Le Faget

Repas de la fête: on s'inscrit!

> La fête locale du Faget se déroulera du 7 au 10 juillet. Outre les bals, loto et autres concours de pétanque ou belote, un repas avec moules et frites au menu sera organisé le dimanche 10 juillet à 19 h 30, avec une animation musicale qui sera assurée par Paquito Banda. Les inscriptions sont prises dès à présent par téléphone au 05 61 83 33 04.